

小松市教育委員会会議録

会議名	令和6年第5回小松市教育委員会定例会					
開会月日	令和6年4月17日(水)	場所	教育長室			
会議時間	(開会) 午前10時30分～(閉会) 午前11時35分					
休憩時間	① (休憩) 午前・午後 時 分～(再開) 午前・午後 時 分 ② (休憩) 午前・午後 時 分～(再開) 午前・午後 時 分					
委員の出席	教育長	山本 民夫	出席	委員	吉原 慎吾	出席
	委員	中惣 恭子	出席	委員	村井 啓介	出席
	委員	浅蔵 一華	出席	出席委員 4名 欠席委員 0名		
出席説明者	事務局長 長谷川 巖		出席	局次長兼教育庶務課長 東谷 勝美		出席
	学校教育課長 宮森 陸夫		出席	教育研究センター所長 中田 一宏		出席
	生涯学習課長 城下 浩介		出席	図書館長兼南部図書館長 田中 明子		出席
	ひとつものづくり科学館 副館長 宮島 浩典		出席	市立高校事務長 中川 久美子		出席
書記	教育庶務課事務員 二木 有希		出席			
傍聴者	0 名					
会議に付した議題	【議案】					
	・議案第9号 小松市教育委員会における小松市情報公開条例施行規則の制定について (教育庶務課)					
	・議案第10号 小松市教育委員会会議規則等の一部を改正する規則について (教育庶務課)					
	・議案第11号 小松市教育委員会の組織等に関する規則の一部を改正する規則について (教育庶務課)					
	・議案第12号 令和6年度小松市教科書採択の基本方針について (学校教育課)					
	・議案第13号 小松市義務教育諸学校教科用図書採択取扱要綱について (学校教育課)					
	・議案第14号 小松市教育情報セキュリティポリシーの基本方針に関する訓令の制定 について (教育研究センター)					
	・議案第15号 小松市立小学校等の体育施設の開放に関する規則の一部を改正する規 則について (生涯学習課)					
	【報告事項等】					
	・小松市立高校3か年大学等合格状況について (市立高校)					

教育委員会報告

令和6年4月17日

【議案】

件名	議案第9号 小松市教育委員会における小松市情報公開条例施行規則の制定について
所管部課名	教育庶務課
内容	国の個人情報保護に関する法律が改正され、これまで地方公共団体がそれぞれの条例で定めていた個人情報保護制度に国の法律が直接適用されることとなった為、小松市情報公開及び個人情報保護に関する条例を廃止し、小松市個人情報保護法施行条例、小松市個人情報保護法施行条例施行規則、小松市情報公開条例、小松市情報公開条例施行規則を制定するもの。
教育委員等の意見	特になし
	議案第9号承認

件名	議案第10号 小松市教育委員会会議規則等の一部を改正する規則について
所管部課名	教育庶務課
内容	国の個人情報保護に関する法律の改正に伴い、小松市教育委員会会議規則、小松市教育委員会における小松市情報公開及び個人情報保護に関する条例施行規則、小松市立学校管理規則についてそれぞれ必要な箇所を改正する。旧条例に係る部分を新条例及び新施行規則に置き換える。
教育委員等の意見	特になし
	議案第10号承認

件名	議案第11号 小松市教育委員会の組織等に関する規則の一部を改正する規則について
所管部課名	教育庶務課
内容	令和6年4月1日付け人事異動にて、参事（総括）の職務が参事に統一されたことに伴い、小松市教育委員会の組織等に関する規則の一部を改正するもの。合わせて教育次長を事務局長に改める等その他の改正が必要な箇所についても一括して改正する。
教育委員等の意見	特になし
	議案第11号承認

件名	議案第12号 令和6年度小松市教科書採択の基本方針について
所管部課名	学校教育課
内容	<p>小松市教育委員会は、教育基本法、地方教育行政の組織及び運営に関する法律等の関係法令の規定に基づき、小松市立義務教育諸学校で使用する教科書の採択を公正かつ適正に行うため、令和6年度小松市教科書採択の基本方針を定めるもの。</p> <p>採択の基本原則、採択の観点をそれぞれ3点定める。</p>
教育委員等の意見	特になし
	議案第12号承認

件名	議案第13号 小松市義務教育諸学校教科用図書採択取扱要綱について
所管部課名	学校教育課
内容	<p>公平性・透明性を確保するため、法的根拠に基づき小松市としての教科用図書採択の取り扱いについて制定するもの。諮問機関として、小松市義務教育諸学校教科用図書選定委員会を設置し、小松市教育委員会の諮問に応じ、採択すべき教科用図書について、調査し、及び審議し、並びに答申するものとする。委員会は学識経験者・小松市PTA連合会・学校関係者で組織する。</p>
教育委員等の意見	<p>【吉原委員】 従来と異なる箇所はどこか。</p> <p>【宮森学校教育課長】 選定委員会の構成が変更となっている。</p> <p>【吉原委員】 従来は教育委員が入っていたが今回は入っていない。そこが従来と違う箇所か。</p> <p>【宮森学校教育課長】 そのとおりである。選定委員会は諮問機関であるため、答申する側が諮問機関に入ることについて見直しを行った。他市の状況についても確認した。</p> <p>【吉原委員】 選定委員会の構成については従来通りにしていただきたいと要望を上げさせていただく。</p> <p>【宮森学校教育課長】 答申を受ける側が諮問機関に入ることについて見直しをさせていただいた。ご理解いただきたい。</p>

【吉原委員】

世の中の組織を見てもそれが不自然だとは思わない。これまで支障もなかった。見直す理由が分からない。

【中惣委員】

教育委員を外す理由がはっきりとわからない。

【山本教育長】

情報公開等で透明化が求められている。他市を見ても選定委員会の構成メンバーに答申する側が入っていることは適切ではないと考える。選定委員会後に審議することは可能。

【中惣委員】

他の市町村の選定委員会はどのような割合で構成されているか。

【宮森学校教育課長】

調べた結果、県内で教育委員が入っているところは確認できなかった。

教育委員会会議で最終的な採択の場がある。その場で教育委員の意見は聞くことができる。

【長谷川局長】

学識経験者の中には教育委員は含まれないのか。

【宮森学校教育課長】

現状、含まれないものと考えている。

【吉原委員】

学識経験者に教育委員を含めることを要望する。

【中惣委員】

吉原委員と同意見。今一度審議をお願いしたい。

【山本教育長】

選定委員会のメンバーを情報として開示した際に、意見を求める側がメンバーにいると指摘があるのではと考え改善するもの。

【吉原委員】

実際に指摘はあるのか。

【宮森学校教育課長】

議会にて質問が出たことがある。

【吉原委員】

透明性を担保するというのであれば、入っていてもおかしくないのではないか。

【中田所長】

最終的な決定の場は教育委員会会議にある。選定委員会での内容がすべからく採択の決定に係るものではなく、答申するもの。

【中惣委員】

他県の状況はどうか。

【宮森学校教育課長】

全国を調べたわけではないが、教育委員が入っている例は確認できていない。選定委員会は任意の機関であり、教育委員会会議で意思決定をする為の補助機関である。答申を受ける側が諮問機関に入っていることについての違和感を今回整理させていただきたい。

【中惣委員】

今になって教育委員を選定委員から外すことになった理由は何か。

【宮森学校教育課長】

今回、国及び県から公平性・透明性についての通知があり、それを受け、今回の要綱を取りまとめた。

【中惣委員】

国から直接指摘があったのか。

【宮森学校教育課長】

直接ではなく、一般的なものとして通知があった。

【山本教育長】

急な話ではなく、今までも検討しており今回提案させていただいた。

【吉原委員】

公平性・透明性については今回に限ったことではない。急に変えると言われるのであれば事情をもう少し説明してほしい。

【宮森学校教育課長】

教育委員の意見は教育委員会会議の場で聞くことができる中で、敢えて選定委員に入る理由をお聞きしたい。

【吉原委員】

自分が教育委員になる前から選定委員に教育委員が入っていた。それが普通だと考えている。これまで何もなくて、なぜ今なのか。支障なく続いているので理由を知りたい。

【山本教育長】

情報を公開した際に外部から指摘を受けないように今のうちに整理するもの。

【中惣委員】

指摘を受ける前にということだが、国等から指摘があったのであれば納得できるが、今の意見だと長年やってきた自分の立場では納得しかねるというのが本音である。

【村井委員】

公平公正を大切にすることは大事なことであるが、それでは今までの選定員会は何だったのかという違和感はある。

【宮森学校教育課長】

採択の方法や中身について議会を含め様々なところから意見を頂

いている。議会の質問でも答申を受ける側が選定委員に入ることに
ついて指摘をもらったことも事実である。教育委員の意見は教育委
員機会議の方で十分に聞くことができるので、選定委員に入る理由
がわからない。

【中田所長】

教育委員会会議の決定は尊重する。そこに上げるものに様々な意
見を入れたものを提出する。教育委員会会議での決定がより良いも
のになるようにと考えている。

【吉原委員】

選定委員に教育委員が入っていることは何か特別な思惑があるわ
けではなく、広く意見を求めるという意味で選定委員として参加し
ていると認識していた。

【山本教育長】

各市町に歩調を合わせるわけではないが、ネット等で選定委員を
オープンにしている。小松市もそうした際に、教育委員会と諮問す
る側を明確にした方が良くと考えている。選定委員会から話が上
がってきた時に教育委員の意見は十分にお聞きし、検討する場があ
るので教育委員を選定委員から外してしまおうという思惑は無い。

【吉原委員】

信用しないわけではないが、選定委員会で何らかの思惑が入らな
いという保証はない。そういったことを防ぐためにも教育委員が選
定委員会に入っていたのではないかと考える。教育委員に意見を寄
せているのではないかとと思われることもあるかと思うが、教育委員
にメリットや利益は無い。疑われる箇所は無いと考える。公平性・
透明性を確保するために教育委員は選定委員に必要と理解してい
る。選定委員から教育委員を外すことで世間体としては良いかもし
れないが、子ども達のためにより良い教科書を選ぶという目的は達
成できなくなるのではないかと考える。

【宮森学校教育課長】

先ほど吉原委員が述べた何らかの思惑とはどういうことか。

【宮森学校教育課長】

選定委員会の審議の中身についてより公平性・公正性が持てるよ
うにという思いだが、選定委員に教育委員が入らないことで疑われ
る部分があるのかお聞きしたい。

【吉原委員】

選定委員の議事録は残っており、議事録を見れば中身は分かる
と思う。今のところ偏った考え等は無いと思っている。それは今の組
織が正しく機能しているからではないか。したがって今まで何が悪
かったのかという疑問がある。

	<p>【宮森学校教育課長】 一般論的には答申する側が選定委員会のメンバーにいることについての違和感がある。前回の選定委員会では教育委員は子ども達のことを考え、調査研究を基に審議がなされている。教育委員に何か思うことがあるというわけではない。世間一般論からの違和感を事務局として少しでも一般化したいという思いがある。</p> <p>【吉原委員】 それではこれまでのことはどうなのかということが呑み込めない。その点をご理解いただきたい。</p> <p>【山本教育長】 議案第13号については継続審議とする。</p> <p>【浅蔵委員】 1点聞きたい。教科書選定委員の構成人数は要綱の人数で足りるものか。</p> <p>【宮森学校教育課長】 足りる。今までは要綱の人数に教育委員がプラスされていた。選定員から依頼を受けた調査研究委員が教科書を調査する。</p>
	議案第13号継続審議

件名	議案第14号 小松市教育情報セキュリティポリシーの基本方針に関する訓令の制定について
所管部課名	教育研究センター
内容	文部科学省が今年4月に国のガイドラインを改定。それを踏まえ地方教育委員会に対して教育用のセキュリティポリシーの策定を進めるよう促してきた。児童生徒や教職員が安心してICT活用をできる環境を整備するとともに学校の情報資産管理を確認するために、小松市としてセキュリティポリシーを定めるもの。
教育委員等の意見	特になし
	議案第14号承認

件名	議案第15号 小松市立小学校等の体育施設の開放に関する規則の一部を改正する規則について
所管部課名	生涯学習課
内容	令和4年6月にスポーツ庁にて、部活動の地域移行に関する検討会があり、スポーツ活動を行うとする民間事業者等に対しては学校体育館施設の利用が可能となるように運用の改善を検討するという提言があった。小松市として一部改正するもの。

教育委員等の意見	特になし
	議案第 15 号承認

【報告事項等】

件名	小松市立高校3か年大学等合格状況について
所管部課名	市立高校
内容	卒業者 153 名の内進学 139 名，就職 8 名，浪人・その他 6 名。 令和 5 年度は理系の上位層が結果を残している。芸術コースは前年度同様に良い結果が出ている。近年では久しぶりに小松市役所及び石川県警の採用に合格者が出ている。学校としては本人の意向に尊重した進路指導を行っている。
教育委員の意見	特になし

【その他】

件名	次回教育委員会会議日程について
内容	調整中

【教育委員からの意見・提言】

吉原委員	メンバーが変わっても教育目標や方向が変わるわけではないと考える。共に進んできたい。今後ともよろしくお願いします。
中惣委員	令和 6 年能登半島地震で被災した児童が学校ごとに何名いるのか。今は登校できているか次回の会議でお聞きしたい。熱中症が心配な季節になった。学校訪問に行くと教室によって体感温度が違う。注意喚起をお願いしたい。
村井委員	普段、自身は会社を経営する立場にある。変えるべきところと変えないで守り続けるところを見極めて変化していくことが重要と考える。自分も含め、しっかりと見極めていきたい。
浅蔵委員	教育委員として初めて卒業式に参加した。前服装の話が出ていたのを見ていたが、自分の参加した学校は問題ないように感じた。校長先生とも話をしたが、教育委員会なのか PTA なのかはわからないが、どこかで卒業式の服装が華美になりすぎないようにルールを決めるべきだと考える。